
議事日程第８号の２ 

 

                   令和２年９月14日（月）午前９時30分開議 

 

 第１ 一 般 質 問 

質  問  者 質   問   事   項 

24番 高橋 孝二 

（北政会） 

１ 北上市固定資産税（家屋）課税の是正措置について 

(1) 地方税法第17条に基づいた事務処理を出来ない理

由とその根拠は 

(2) 北上市独自の補助及び交付金で交付できる法的根

拠を示すこと 

(3) 平成20年建築以前について「課税の安定性、継続性

の観点から公正で合理的である」とした法的根拠を

示すこと 

(4) 課税方法が二本立てになっている現状の合法性の

根拠を示すこと 

(5) 過大徴収者への返還基準を平成 30年度にした理由

とその根拠は 

(6) 令和３年度から課税を一本化することについて市

民・納税者への説明をどのような方法で行うのか 

23番 小原 敏道 

（北新ネット） 

１ 新型コロナ禍で職員の負担、健康状態とこれからの働

き方改革は 

２ 家庭ゴミ処理の課題について 

３ 地方選挙における投票率の向上と経費の削減につい

て 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

20番 梅木 忍 

（北上まほろばクラブ） 

１ 学校の環境整備と小学校の外国語教育について 

 (1) 小・中学校の環境整備について 

 (2) 小学校外国語教育コーディネーターの活用につい

て 

２ 循環型社会構築に向けた取り組みについて 

 (1) 議会からの政策提言の検証について 

 (2) 新しい生活様式でのごみ出しルールについて 

 (3) プラスティックごみの削減・ポイ捨ての防止につい

て 

３ 障がい者の自立と地域共生社会の実現について 

 (1) 北上市障がい者プラン（2015-2020）後期計画目標

の達成見込みについて 

 (2) 地域生活支援体制の課題について 

２番 髙橋 久美子 

（日本共産党北上市議団） 

１ 新型コロナウイルス感染症の対応について 

 (1) 感染症と診断された場合について 

 (2) 感染にまつわる方々への尊厳が尊重される環境づ

くりについて 

(3) エッセンシャルワーカー（医療・介護・保育士・バ

ス電車運転士・運送・市役所職員など）へのPCR検査

について 

２ 家庭用指定ごみ袋の有料化の見直しについて 

３ どの地域でも安心して住める地域づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

６番 藤原 常雄 

（新清会） 

１ 和賀地区の医療について 

 (1) 移動診療車運行について 

 (2) 遠隔診療の開始について 

２ 区長制度（特別職員非常勤職員）廃止について 

 (1) 区長制度が廃止になった経緯について 

 (2) 市から委嘱されている区長の仕事について 

 (3) 今後大きく変わること、変わらないことについて 

 (4) 自治組織への負担軽減について 

３ 北上市文化芸術基本条例について 

 (1) 市長の条例制定の思いについて 

 (2) 文化芸術基本条例制定と基本計画策定の見通しに

ついて 

 (3) 審議会設置について 

15番 佐藤 惠子 

（北政会） 

１ 北上市民の安心・安全な暮らしを守るために 

 (1) 市民の生命、財産を守る消防団員について 

 (2) 児童、高齢者を見守ってくださる民生委員について 

２ 民生委員の「こんにちは赤ちゃん訪問事業」について 

 (1) こんにちは赤ちゃん訪問事業の評価について 

 (2) 昨年生まれた生後４か月前における母子の状況に

ついて 

 (3) 専門職（保健師）の役割について 

 (4) 専門職への移行について 

３ 熊及び有害鳥獣対策について 

 (1) 有害鳥獣の現状について 

 (2) 有害鳥獣への対応について 

 (3) 実施隊の現状について  

 

 



議事日程第８号の３ 

 

                     令和２年９月15日（火）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

３番 髙橋 洋 

（北新ネット） 

１ 区長制度の見直しとそれに関わる地域づくり組織の

今後の方向性と交付金のあり方について 

２ 市民の方々への終活支援や死亡後の手続きの簡素化

及び多死社会に備えた施設などの今後の方向性や計画

について 

３ 地場産品の生産、開発への支援や育成について 

17番 三宅 靖 

（北上まほろばクラブ） 

１ 工業団地等へのアクセス道路について 

 (1) 国道４号線の４車線化について 

 (2) 都市計画道路・飯豊赤坂線について 

 (3) 半導体関連企業の進出に伴う道路整備について 

 (4) 北上市金ケ崎パシフィックルート整備について 

２ 道路情報収集システムの活用について 

 (1) 道路情報収集システムの運用について 

 (2) 情報収集システムの拡張について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

21番 安德 壽美子 

（日本共産党北上市議団） 

 

１ 国民健康保険事業について 

 (1) 新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康

保険税の減免について 

 (2) 傷病手当について 

 (3) 北上市の国民健康保険事業の現状と課題について 

 (4) 岩手県国民健康保険運営方針（第２期）と当市の今

後について 

２ 第８期高齢者福祉計画、介護保険事業計画について 

 (1) 第７期計画の施策推進の達成状況について 

 (2) 第８期計画の保険料設定について 

 (3) 重症化を防ぐためのサービス提供について 

 (4) 高齢者福祉サービスの充実について 

３ 市営住宅の住宅環境整備の充実について 

 (1) 市営住宅の現状と課題について 

 (2) 市営住宅環境整備について 

 (3) 連帯保証人について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

１番 居駒 勉 

（新清会） 

１ 地域づくり政策の検証と再構築について 

 (1) 地域づくり組織の自治の確立について、市の取り組

み、又実施している内容について 

 (2) 地域計画の位置づけ整理と地域づくり組織と市の

コミュニケーション方法の改善について、市が取り

組み、また実施している内容について 

 (3) 市民の地域づくりへの多様な参加の促進と担い手

育成の推進について、市の取り組み又実施している

内容について 

(4) 市と市民が対等に地域づくりを進めるための相互

理解の向上について市の取り組み、又実施している

内容について 

  (5) 地域づくり政策の評価方法の確立について、市の

取り組み、又実施している内容について 

19番 武田 勝 

（北新ネット） 

１ 北上市の鳥獣被害防止対策について伺う 

２ 官民連携による強い農林業の再構築を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議事日程第８号の４ 

 

                     令和２年９月16日（水）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

11番 平野 明紀 

（北上まほろばクラブ） 

１ 今後の市の業務執行の方向性について 

 (1) 来年度の組織機構と職員体制について 

 (2) 業務の外部化について 

 (3) ＩＣＴ化の推進について 

２ 学校施設の集約化・複合化・共同利用について 

 (1) 小中学校の建て替え等に伴う学校施設の整備につ

いて 

 (2) 学校プールの共同利用について 

 (3) 社会体育施設等との複合化について 

３ 保育現場における保育士の負担軽減について 

 (1) 保育現場の業務の見直しについて 

25番 鈴木 健二郎 

（日本共産党北上市議団） 

１ 持続可能な地域づくりについて 

 (1) 市の責任と役割について 

 (2) あじさい都市との関わりについて 

 (3) 中小企業振興基本条例制定について 

２ 固定資産税家屋の二つの方式による賦課の解消等に

ついて 

 (1) 市民（納税者）、議会への報告、説明等について 

 (2) 誤負荷ではないとする理由等について 

 (3) 「補助及び交付金」とする理由について 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

14番 小原 享子 １ 森林の管理について 

 (1) 北上市森林経営管理事業の進捗状況について 

 (2) 意向調査の実施方法について 

 (3) 森林の今後の管理について 

 (4) 森林環境贈与税の当市の使い道について 

２ 家庭用ゴミ袋とゴミ施策について 

 (1) 有料ゴミ袋の現状と価格の考え方について 

 (2) ゴミ集積所のカラス対策について 

 (3) 食品ロス削減推進計画について 

３ 健康保険証とマイナンバーカードの活用について 

 (1) 高齢受給者証について 

 (2) マイナンバーカードの健康保険証利用への対応状

況について 

12番 熊谷 浩紀 １ 防災・減災について 

 (1) 避難所運営について 

 (2) マイタイムライン（個別避難行動計画）の普及策に

ついて 

２ 認知症者への新たな取り組みについて 

 (1) 認知症対策としてのセーフティーネットについて 

 (2) 認知症講習のオンライン化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

22番 星 敦子 １ 地方再犯防止推進計画策定と取り組みについて 

 (1) 市の見解と課題は 

 (2) 現在の当市の犯罪状況と更生保護行政の取り組み

は 

 (3) 福祉、医療、教育部門、企業等との連携については

どの様に考えるか 

 (4) 啓発についての取り組みは 

 (5) 計画策定に向けてのスケジュールは 

 (6) 犯罪被害者支援は盛り込むのか 

２ 学校の新しい生活様式について 

 (1) 現在の感染防止対策の状況と課題は 

 (2) 感染症対策の対応は、県教委から市教委、市教委か

ら各学校長へ通知はされているようだが、新しく出

された国のマニュアルについては教職員への周知

はどの様になっているか 

 (3) 「地域の感染レベル」は、誰がどこで何に基づき判

断するものなのか 

 (4) 市内の緊急スクールサポートスタッフの配置状況

と課題は 

 (5) オンライン授業へ向けての取り組み状況は 

 (6) 特別支援学級の児童・生徒への対応について 

 


